

huit jours sous la houlette de l'abbé Cras. Au même moment, quelques séminaristes germanophones pèlerinent vers la basilique d'Einsiedlen en Suisse.

21 octobre

Les séminaristes de deuxième année reçoivent la soutane et sont tonsurés par Monseigneur Haas dans la grande église de Lindau, au bord du lac de Constance.

Pour nous aider

Tous les dons, même les plus petits, sont importants pour nous aider à former ceux qui demain travailleront dans la vigne du Seigneur. Vous pouvez pour cela envoyer un chèque au nom des

« Amis et bienfaiteurs du Séminaire Saint Pierre »

Séminaire Saint-Pierre,
Kirchstrasse 16, 88145

Opfenbach-Wigratzbad, Allemagne

où à la Secrétaire de notre association

Mlle Anne-Catherine KEGELIN

4 rue Pestalozzi

67000 STRASBOURG

Vous pouvez également établir un virement à notre compte bancaire :

« Société générale » agence de Neudorf - code banque 30003 - agence 02381
- numéro de compte : 00050031091 - clé 92.

IBAN: FR7630003023810005003109192 BIC: SOGEFRPP

L'Association des Amis et bienfaiteurs du Séminaire Saint Pierre est autorisée à bénéficier des dispositions de l'article 200 et de l'article 238 bis du Code général des Impôts ; elle peut donc recevoir des dons et des legs.

Un reçu fiscal ouvrant droit à une réduction d'impôts est délivré en fin d'année.

Pour la Suisse: Verein St. Petrus, Priesterseminar St. Petrus, 6312 Steinhausen,
Post Kontonr. 60-11580-9



Les amis du Séminaire Saint-Pierre

Wigratzbad, le 21 octobre 2023

Chers bienfaiteurs du Séminaire,

Une nouvelle promotion de séminaristes vient de recevoir la soutane. Dans un monde oublieux de Dieu, l'habit ecclésiastique - qui met désormais visiblement à part ces jeunes gens - invite chacun à réfléchir au sens de sa destinée. L'habit ecclésiastique en effet, en raison de la gravité qu'il inspire, signifie la mort aux vanités, aux futilités de ce monde : il nous rappelle combien passe vite ce qui est du temps, tandis que seul demeure ce qui est de l'éternité. La soutane est donc un formidable témoignage jeté à la face de ce siècle, mais d'abord un précieux rappel à celui-là même qui a répondu à l'appel du Seigneur en lui consacrant sa vie.

Encore faut-il que celui qui porte fièrement la soutane mène une vie profondément conforme à ce que sa tenue indique : une vie qui soit pour le Ciel, n'ayant point d'autre horizon que Dieu ! C'est bien l'un des objectifs des sept années de formation sacerdotale que d'aider le séminariste à abandonner les préoccupations exagérément terrestres, les projets un peu trop étroitement subjectifs, les visées pas encore assez pures... de sorte que la volonté de Dieu soit, et elle seule, la ligne de conduite du futur prêtre.

Chers bienfaiteurs, cet idéal de sainteté sacerdotale ne saurait prendre corps dans la vie concrète de nos séminaristes sans le secours de la grâce divine,



seule à même de nous ajuster à un état de vie aussi exigeant qu'il est beau. Puissent vos prières quotidiennes soutenir toutes ces belles vocations de sorte qu'elles ne manquent jamais de la générosité nécessaire à une vie toute donnée à Dieu, et pour son amour, aux âmes.

Abbé Arnaud Renard, fssp



Nouvelles du séminaire

Dimanche du Bon Pasteur

Fin des vacances de Pâques. Sur le chemin du retour, les séminaristes français et suisses s'arrêtent à Fribourg. A l'invitation de l'abbé Evrat, ils chantent, dans la magnifique basilique Notre-Dame confiée à la Fraternité Saint-Pierre, la

messe solennelle célébrée par l'abbé Renard.

20 mai

Monseigneur Haas vient ordonner sept diacres. Il est assisté à l'autel des abbés Kegel et Darmet, cousins tous les deux de l'un des nouveaux diacres.



26 mai

La messe est célébrée ce matin à 4h45. Car il ne faut pas manquer le bus qui nous attend à 6h pour nous emmener à Paris. Une cinquantaine de séminaristes accompagnés par cinq prêtres se rendent au pèlerinage de Chartres. Comme chaque année, ils seront les témoins, mais aussi les bénéficiaires de beaucoup de grâces reçues sur cette route.



8 juin

Solennité de la Fête-Dieu : la grande procession est organisée comme chaque année de concert avec la communauté religieuse desservant la sanctuaire de Wigratzabd.



13 juin

Mgr Bertram Meier, évêque d'Augsbourg, vient avec les encouragements du Saint-Père ordonner dix prêtres dans la belle abbaye d'Ottobeuren. Une cérémonie longue et magnifique en présence d'un clergé particulièrement nombreux.



Eté

Les séminaristes partent diriger les camps et colonies dont ils sont responsables. Si la plupart de ces activités se déroulent en France, il faut toutefois noter cet été la participation de nos séminaristes à des activités en Espagne, au Portugal, en Angleterre ou encore en Italie. Sans oublier un périple d'une dizaine de jour pour six d'entre eux en Pologne pour y faire connaître notre Fraternité.

9 septembre

Pèlerinage de rentrée à l'abbaye de Tournus. L'envoi est donné la matin au Prieuré de Chapaize par le



curé de Tournus. Le soir, il nous accueille dans sa magnifique abbatale où l'abbé Viot, ordonné au mois de juin dernier, chante une "première messe solennelle". Le lendemain, les séminaristes se répartissent sur les apostolats de Chalon et Vinzelle pour la messe du dimanche.

11 septembre

La retraite de rentrée à Wigratzbad est prêchée par l'abbé Bonnin, secrétaire du District de France de la Fraternité.

18 septembre

Les nouveaux séminaristes francophones suivent leur retraite de rentrée à l'abbaye de Flavigny. Il sont 17. Auxquels il faut ajouter les 9 nouveaux germanophones. Le séminaire n'a jamais été aussi "plein" en 35 années d'existence, comptant 108 séminaristes au total.

7 octobre

Les séminaristes de sixième année francophone se rendent à Rome pour